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吹田市
す い た し

社会
しゃかい

福祉審
ふ く し し ん

議会
ぎ か い

 

■第１回
だい  かい

 障
しょう

がい者
しゃ

施策
せ さ く

推進
すいしん

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

 

日
にち

 時
じ

：令和
れ い わ

６年
  ねん

８月
  がつ

21日
にち

（水
すい

）14時
じ

～16時
じ

 

場
ば

 所
しょ

：吹田
す い た

市立
し り つ

千里山
せんりやま

コミュニティセンター
こ み ゅ に て ぃ せ ん た ー

 多目的
たもくてき

ホール
ほ ー る

 

出席者
しゅっせきしゃ

：大山
おおやま

委員
い い ん

、相馬
そ う ま

委員
い い ん

、川田
か わ た

委員
い い ん

、桒
くわ

田
た

委員
い い ん

、水嶌
みずしま

委員
い い ん

、藤嶋
ふじしま

委員
い い ん

、内藤
ないとう

委員
い い ん

、水谷
みずたに

委員
い い ん

、西村
にしむら

委員
い い ん

、冨士
ふ じ

野
の

委員
い い ん

、阪本
さかもと

委員
い い ん

、仁木
に き

委員
い い ん

、大江
お お え

委員
い い ん

、近藤
こんどう

委員
い い ん

、菅原
すがわら

委員
い い ん

、野村
の む ら

委員
い い ん

、髙
たか

木
ぎ

委員
い い ん

、大谷
おおたに

委員
い い ん

、林
はやし

委員
い い ん

 以上
いじょう

19名
めい

 

次
し

 第
だい

：議題
ぎ だ い

 

１ 第６期
だ い  き

吹田市
す い た し

障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

及び
およ   

第２期
だ い  き

吹田市
す い た し

障
しょう

がい児
じ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の令和
れ い わ

５年度
  ねんど

実績
じっせき

評価
ひょうか

について 

２ 手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

等
とう

促進
そくしん

条例
じょうれい

施策
せ さ く

推進
すいしん

方針
ほうしん

の策定
さくてい

について 

３ その他
た

障
しょう

がい福祉
ふ く し

関連
かんれん

施策
せ さ く

について 

 

会議
か い ぎ

の経過
け い か

 

新しい
あたら    

委員
い い ん

の紹介
しょうかい

 

 

新しい
あたら    

次長級
じちょうきゅう

以上
いじょう

の市
し

職員
しょくいん

の紹介
しょうかい

 

 

部長
ぶちょう

挨拶
あいさつ

 

 

１ 第６期
だ い  き

吹田市
す い た し

障
しょう

がい福祉
ふ く し

計画
けいかく

及び
およ   

第２期
だ い  き

吹田市
す い た し

障
しょう

がい児
じ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の令和
れ い わ

５年度
  ねんど

実績
じっせき

評価
ひょうか

に

ついて 
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（事務局
じ むき ょ く

から上記
じょうき

の内容
ないよう

について説明後
せつめいご

、質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

） 

 

【委員
い い ん

】 

・資料
しりょう

58ページ
ぺ ー じ

「今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

」に「こども発達
はったつ

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

の障
しょう

がい児通所
じ つ う し ょ

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

に対す
たい   

る

スーパーバイズ
す ー ぱ ー ば い ず

・コンサルテーション
こ ん さ る て ー し ょ ん

等
とう

の支援
し え ん

を展開
てんかい

していく。」とあるが、具体的
ぐたいてき

にはどういっ

た支援
し え ん

を行う
おこな  

予定
よ て い

か。 

 

【事務局
じ むき ょ く

】 

・今年度
こんねんど

新規
し ん き

事業
じぎょう

として、障
しょう

がい児通所
じ つ う し ょ

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

に対する
たい     

当
とう

センター
せ ん た ー

専門
せんもん

職
しょく

による訪問
ほうもん

支援
し え ん

事業
じぎょう

を展開
てんかい

している。具体的
ぐたいてき

には92か所
  しょ

ある吹田
す い た

管内
かんない

の事業所
じぎょうしょ

に対して
たい     

、直接
ちょくせつ

センター
せ ん た ー

の

専門
せんもん

職
しょく

が訪問
ほうもん

し、支
し

援
えん

の状 況
じょうきょう

を確認
かくにん

して支援者
し え ん し ゃ

に向けて
む   

様々
さまざま

なアドバイス
あ ど ば い す

等
とう

を専門
せんもん

職
しょく

の

視点
し て ん

で行う
おこな   

ものである。 

 

【委員
い い ん

】 

・資料
しりょう

1-1の「日常
にちじょう

生活
せいかつ

支援
し え ん

」で「日中
にっちゅう

一時
い ち じ

支援
し え ん

について、事業所
じぎょうしょ

支援
し え ん

の在り方
あ   かた

を検討
けんとう

」とあるが、

私
わたし

の息子
む す こ

は重度
じゅうど

の障
しょう

がいがあり、来年度
らいねんど

高校
こうこう

を卒業
そつぎょう

し就労
しゅうろう

予定
よ て い

。ひとりでトイレ
と い れ

にも行けず
い   

、

日中
にっちゅう

一時
い ち じ

支援
し え ん

を利用
り よ う

しようと事業所
じぎょうしょ

に問い合わせた
と  あ    

ところ、吹田市
す い た し

は日中
にっちゅう

一時
い ち じ

支援
し え ん

をやめて

いく方向
ほうこう

で動いて
うご     

いることを聞
き

いた。事業所
じぎょうしょ

に対する
た い    

支援
し え ん

が少なく
す く    

事業所
じぎょうしょ

は赤字
あ か じ

覚悟
か く ご

でやって

おり定員
ていいん

超過
ちょうか

で対応
たいおう

できないと言わ
い  

れた。検討
けんとう

しているとあるが実際
じっさい

どうなのか。 

 

【事務局
じ むき ょ く

】 

・事業所
じぎょうしょ

の人員
じんいん

配置
は い ち

基準
きじゅん

や定員
ていいん

を含めた
ふく     

受入れ
う け い   

人数
にんずう

等
とう

の体制
たいせい

については、安全
あんぜん

確保
か く ほ

ができるかと
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いう観点
かんてん

も必要
ひつよう

であり、他市
た し

状 況
じょうきょう

を確認
かくにん

しつつ、吹田市
す い た し

も継続
けいぞく

できるよう検討
けんとう

を行って
おこな     

いる。 

 

【委員
い い ん

】 

・資料
しりょう

19ページ
ぺ ー じ

の相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

の充実
じゅうじつ

・強化
きょうか

について、資料
しりょう

20ページ
ぺ ー じ

の「今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

」に「基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

の相談
そうだん

支援
し え ん

件数
けんすう

は、対象者
たいしょうしゃ

の増加
ぞ う か

とともに年々
ねんねん

増えて
ふ   

いる」とあるが、計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

の事業所
じぎょうしょ

では具体的
ぐたいてき

に何件
なんけん

増えて
ふ   

何件
なんけん

減って
へ   

いるのか。 

「基幹
き か ん

業務
ぎょうむ

の委託化
い た く か

」とあるが、もともと吹田市
す い た し

は基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

を市
し

が責任
せきにん

を持って
も   

行う
おこな  

ということだったが、このところの流れ
なが   

の中
なか

で、認定
にんてい

調査
ちょうさ

が委託
い た く

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

の方
ほう

に

移管
い か ん

されていったり、窓口
まどぐち

業務
ぎょうむ

も出先
で さ き

に移管
い か ん

と、本庁
ほんちょう

の基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

の職員
しょくいん

が障
しょう

が

い当事者
と う じ し ゃ

と出会う
で あ  

機会
き か い

が減って
へ   

いるのではないか。相談員
そうだんいん

と同じ
おな   

ようにケースワーク
け ー す わ ー く

を行って
おこな    

きた市
し

の職員
しょくいん

がたくさんいるのが吹田市
す い た し

の強み
つよ   

であると感じ
かん   

ている。このまま委託化
い た く か

に

短絡的
たんらくてき

に流れて
な が    

しまうと、培って
つちか    

こられた現場
げ ん ば

のケースワーク
け ー す わ ー く

の力
ちから

を失っ
うしな  

ていくのではないか。 

相談
そうだん

支援
し え ん

に関して
か ん    

は、件数
けんすう

自体
じ た い

は増えて
ふ   

いるが、どこの事
じ

業者
ぎょうしゃ

も疲弊
ひ へ い

していて、何
なん

とかやりく

りしている。懸念
け ね ん

としては、障
しょう

がい児
じ

の件数
けんすう

の伸び
の  

と障
しょう

がい者
しゃ

の件数
けんすう

の伸び
の  

を比較
ひ か く

すると障
しょう

がい者
しゃ

の件数
けんすう

の伸
の

び率
りつ

が高い
たか   

ように見える
み   

が、障
しょう

がい児
じ

の相談
そうだん

支援
し え ん

のもともと充足
じゅうそく

していな

い部分
ぶ ぶ ん

と、障
しょう

がい者
しゃ

の支援
し え ん

が得意
と く い

な事業所
じぎょうしょ

をどのようにつなぐのかという枠組み
わ く ぐ  

について

今後話
こんごはな

し合って
 あ   

ほしい。障
しょう

がい児
じ

の支援
し え ん

が得意
と く い

な相談員
そうだんいん

が障
しょう

がい者
しゃ

の支援
し え ん

をして事務的
じ む て き

ロス
ろ す

が出
で

るようなことがないようにしていただきたい。 

 

【事務局
じ むき ょ く

】 

・基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

の相談
そうだん

件数
けんすう

は、令和
れ い わ

3年度
ね ん ど

が1,208件
けん

、令和
れ い わ

4年度
ね ん ど

が2,109件
けん

、令和
れ い わ

5
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年度
ね ん ど

が3,037件
けん

。今
いま

、御指摘
ご し て き

のあったケースワーク
け ー す わ ー く

業務
ぎょうむ

について、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

に10

名
めい

職員
しょくいん

がおり、うち主査級
しゅさきゅう

を3名
めい

配置
は い ち

している。また、 虐待
ぎゃくたい

防止
ぼ う し

センター
せ ん た ー

についても

ケースワーク
け ー す わ ー く

になり、主査
し ゅ さ

1名
めい

と主任
しゅにん

・係員
かかりいん

3名
めい

を配置
は い ち

している。年々
ねんねん

精神
せいしん

通院者
つういんしゃ

の数
かず

や手帳数
てちょうすう

も増えて
ふ   

おり、現場
げ ん ば

対応
たいおう

や訪問
ほうもん

等
とう

を行って
おこな     

いる中
なか

、相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

に委託
い た く

している部分
ぶ ぶ ん

を

含めて
ふ く    

も事務量
じ む り ょ う

は増え
ふ  

てきており、しっかりとフォローアップ
ふ ぉ ろ ー あ っ ぷ

体制
たいせい

をとっていきたい。 

基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

の委託
い た く

の検討
けんとう

について、今年度
こんねんど

から新た
あら   

に5年間
ねんかん

の相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

強化
きょうか

のための契約
けいやく

を行い
おこな  

、2センター
せ ん た ー

においては業務量
ぎょうむりょう

に応じて
お う   

人員増
じんいんぞう

の予算
よ さ ん

をつけた。5

年間
ねんかん

で、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

から相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

の方
ほう

にお願い
 ね が  

する業務
ぎょうむ

については、

人件費
じんけんひ

を増やす
ふ   

など対応
たいおう

するが、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

と相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

で連携
れんけい

し、チーム
ち ー む

として考え
かんが  

ていきたい。また、今後
こ ん ご

委託
い た く

を進める
す す    

にあたって、ケースワーク
け ー す わ ー く

は基礎
き そ

となる部分
ぶ ぶ ん

だ

と考えて
かんが     

いるので、そこを行政
ぎょうせい

の職員
しょくいん

が担える
にな     

というところは担保
た ん ぽ

していきたい。 

 

【委員
い い ん

】 

・資料
しりょう

1-1の14行目
ぎょうめ

ウ
う

の「成年
せいねん

後見
こうけん

制度
せ い ど

利用
り よ う

支援
し え ん

事業
じぎょう

、成年
せいねん

後見
こうけん

制度
せ い ど

法人
ほうじん

後見
こうけん

支援
し え ん

事業
じぎょう

」、 

資料
しりょう

1-2 通し
とお   

番号
ばんごう

37ページ
ぺ ー じ

について、総合
そうごう

評価
ひょうか

「C
しー

」ということで、まだまだ課題
か だ い

が多い
おお   

のか

なと拝見
はいけん

している。37ページ
ぺ ー じ

の「今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

」に「中核
ちゅうかく

機関
き か ん

と密
みつ

に連携
れんけい

をとることで～」と

書かれて
か    

いるが、令和
れ い わ

6年7月
がつ

に「けんりサポート
さ ぽ ー と

吹田
す い た

」の名前
な ま え

で吹田市
す い た し

から吹田市
す い た し

社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

が受託
じゅたく

し、この名前
な ま え

で成年
せいねん

後見
こうけん

制度
せ い ど

の取組
とりくみ

に向けて
む   

動いて
うご     

いる。総合
そうごう

評価
ひょうか

の結果
け っ か

から、ま

だまだ業務
ぎょうむ

に関する
か ん    

周知
しゅうち

・取組
とりくみ

を行っ
おこな  

ていかなくてはいけないと思う
お も  

。相談
そうだん

については障
しょう

がい

者
しゃ

の方
かた

や家族
か ぞ く

だけでなく、地域
ち い き

にある障害者
しょうがいしゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

センター
せ ん た ー

の職員
しょくいん

からも受け付け
う  つ  

を
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行って
おこな    

おり、また各種
かくしゅ

出前
で ま え

講座
こ う ざ

も、積極的
せっきょくてき

に行って
おこな    

いく予定
よ て い

なので、周知
しゅうち

して皆さん
み な    

のご理解
  り か い

が深まれば
ふ か     

いいのかなと思う
おも   

。また市
し

と協議
きょうぎ

をしながら進めて
す す    

いきたい。 

 

【委員
い い ん

】 

・資料
しりょう

1-1（2）地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

事業
じぎょう

についての「エ
え

」「意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

事業
じぎょう

、専門性
せんもんせい

の高い
たか   

意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

を行う
おこな  

者
もの

の養成
ようせい

研修
けんしゅう

・派遣
は け ん

事業
じぎょう

」について（資料
しりょう

1-2の方
ほう

では、32ページ
ぺ ー じ

、33ページ
ぺ ー じ

）。

専門性
せんもんせい

の高い
たか   

意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

の派遣
は け ん

事業
じぎょう

について実績
じっせき

がゼロ
ぜ ろ

になっている。主催者
しゅさいしゃ

が例えば
た と    

ＮＰＯ
えぬぴーおー

や個人事
こ じ ん じ

業者
ぎょうしゃ

であると、予算
よ さ ん

がないため難しい
むずか    

ということで通訳
つうやく

の派遣
は け ん

ができないこ

とがある。一方
いっぽう

で、専門性
せんもんせい

の高い
たか   

通
つう

訳者
やくしゃ

は、やはり必要
ひつよう

になると思う
おも   

ので実績
じっせき

なしでは困る
こま   

。

意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

事業
じぎょう

の手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

の派遣
は け ん

の実績数
じっせきすう

はたくさんあるが、専門性
せんもんせい

になるとどうして

実績
じっせき

なしなのか。 

 

【事務局
じ むき ょ く

】 

・専門性
せんもんせい

の高い
たか   

意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

を行う
おこな   

者
もの

の養成
ようせい

・派遣
は け ん

事業
じぎょう

については、大阪府
おおさかふ

及び
およ   

府内
ふ な い

の指定
し て い

都市
と し

及
およ

び中核
ちゅうかく

市
し

と共同
きょうどう

で実施
じ っ し

している。市町村間
しちょうそんかん

の連絡
れんらく

調整
ちょうせい

や、広域的
こういきてき

な対応
たいおう

が必要
ひつよう

な事業
じぎょう

として実施
じ っ し

しており、件数
けんすう

については年度
ね ん ど

が終わった
お   

段階
だんかい

で、大阪府
おおさかふ

から数値
す う ち

としてもらい、

結果
け っ か

として、ゼロ
ぜ ろ

ということもあるが、体制
たいせい

としては広域的
こういきてき

な形
かたち

で実施
じ っ し

している。運用
うんよう

につい

ては、府
ふ

が団体
だんたい

に委託
い た く

して行って
おこな    

いるが、専門性
せんもんせい

の高い
たか   

意思
い し

疎通
そ つ う

支援
し え ん

については需要
じゅよう

の関係
かんけい

も

あり、数値
す う ち

としては、低調
ていちょう

であると考え
かんが  

ている。 
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【委員
い い ん

】 

・大阪府
おおさかふ

との関係
かんけい

とのことだが、吹田市
す い た し

に対して
た い    

通訳
つうやく

派遣
は け ん

を依頼
い ら い

しても、大阪府
おおさかふ

が難しい
むずか    

と

言われた
い   

という回答
かいとう

もあった。そのため、市
し

の判断
はんだん

で通訳
つうやく

派遣
は け ん

ができるようにしていただきた

い。中核
ちゅうかく

市
し

であるので、主催
しゅさい

する団体
だんたい

、例えば
た と    

ＮＰＯ
えぬぴーおー

などに助成金
じょせいきん

を出す
だ  

とか、市
し

が通訳
つうやく

を

派遣
は け ん

するとかいうことも考え
かんが  

ていただきたい。実際
じっさい

に私
わたし

も手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

をお願い
 ね が  

し、これは難しい
むずか    

と断られた
ことわ       

経験
けいけん

があるがそれでは困る
こま   

。予算
よ さ ん

のない団体
だんたい

も、通訳
つうやく

を付けたい
つ    

けれどできず

困って
こま     

いる団体
だんたい

もたくさんある。 

 

【事務局
じ むき ょ く

】 

・手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

の派遣
は け ん

については、なかなか要望
ようぼう

に応じられて
お う       

いない部分
ぶ ぶ ん

があることは認識
にんしき

している。

他市
た し

の事例
じ れ い

や先行
せんこう

の事例
じ れ い

等
とう

を調べ
しら   

、今後
こ ん ご

は少し
すこ   

でも改善
かいぜん

できるように努める
つ と    

。 

 

【委員
い い ん

】 

・グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

の整備
せ い び

や充足
じゅうそく

は進んで
す す    

いるが、障
しょう

がいが重い
おも   

人
ひと

や支援度
し え ん ど

が高い
たか   

人
ひと

は、現行
げんこう

の国
くに

の制度
せ い ど

では受け入れ
う   い   

が難しい
むずか    

状 況
じょうきょう

である。また令和
れ い わ

６年度
  ねんど

報酬
ほうしゅう

改定
かいてい

でも、区分
く ぶ ん

５以下
い か

の人
ひと

は

全員
ぜんいん

基本
き ほ ん

報酬
ほうしゅう

が下が
さ  

っている。今後
こ ん ご

のグループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

の経営
けいえい

が心配
しんぱい

である。運営
うんえい

の補助
ほ じ ょ

・補填
ほ て ん

をしないと、十分
じゅうぶん

な人員
じんいん

が置け
お  

ないということになるかと思う
おも   

ので、よろしくお願い
 ね が  

したい。 

 

【事務局
じ むき ょ く

】 

・グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

の重度化
じゅうどか

、高齢化
こうれいか

の対応
たいおう

が課題
か だ い

であるとは認識
にんしき

している。昨年度
さくねんど

の専門
せんもん

分
ぶん

科会
か か い

で、グループホーム
ぐ る ー ぷ ほ ー む

整備
せ い び

方針
ほうしん

案
あん

を報告
ほうこく

させていただいて、ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

にも掲載
けいさい

している。
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報酬
ほうしゅう

の範囲
は ん い

で対応
たいおう

できないような方
かた

への支援
し え ん

策
さく

は、引き続き
ひ  つ づ  

検討
けんとう

していく。 

 

【委員
い い ん

】 

・今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

について障
しょう

がい者
しゃ

の社会
しゃかい

参加
さ ん か

や切れ目
き  め

のない支援
し え ん

体制
たいせい

のために様々
さまざま

な機会
き か い

や

仕組み
し く  

が生ま
う  

れており、その中
なか

に相談
そうだん

支援
し え ん

がある。将来
しょうらい

の課題
か だ い

として市
し

役所
やくしょ

の連携
れんけい

課題
か だ い

や

センター
せ ん た ー

以外
い が い

の委託事
い た く じ

業者
ぎょうしゃ

との連携
れんけい

がある。吹田市
す い た し

の相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

全体
ぜんたい

を考える
かんが    

ような取組
とりくみ

を考えて
かんが    

いきたい。 

・障
しょう

がい児
じ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の通し
とお   

番号
ばんごう

56ページ
ぺ ー じ

にも「切れ目
き  め

のない支援
し え ん

」と出て
で  

くるが、子ども
こ   

から

高齢者
こうれいしゃ

までの相談
そうだん

支援
し え ん

というところで課題
か だ い

分析
ぶんせき

をする時
とき

に、アセスメント
あ せ す め ん と

を一つ
ひと   

の所
ところ

だけやる

のではなく、吹田市
す い た し

の相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

全体
ぜんたい

を通して
とお     

やっていければと思う
おも   

。 

 

２ 手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

等
とう

促進
そくしん

条例
じょうれい

施策
せ さ く

推進
すいしん

方針
ほうしん

の策定
さくてい

について 

（事務局
じ むき ょ く

から上記
じょうき

の内容
ないよう

について説明後
せつめいご

、質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

） 

 

【委員
い い ん

】 

・専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

の中
なか

の作業
さぎょう

部会
ぶ か い

でいろんな意見
い け ん

や要望
ようぼう

をまとめることになると思う
おも   

が、その前
まえ

に

聴覚障
ちょうかくしょう

がい者
しゃ

やコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

支援
し え ん

が必要
ひつよう

な人
ひと

など、当事者
と う じ し ゃ

の声
こえ

をもっと集めなければ
あ つ          

な

らないと思
おも

う。協
きょう

議会
ぎ か い

などで当事者
と う じ し ゃ

の声
こえ

を出し合って
だ  あ   

それを共有
きょうゆう

するというやり方
    かた

も考えて
かんが    

ほしい。実際
じっさい

に、明石市
あ か し し

では当事者
と う じ し ゃ

の声
こえ

を集めて
あつ     

、市
し

がその声
こえ

に対
たい

して回答
かいとう

をしていると

聞いて
き   

いる。吹田市
す い た し

でも実施
じ っ し

できるよう検討
けんとう

してほしい。 

・72ページ
ぺ ー じ

の推進
すいしん

方針
ほうしん

で「 ●
くろまる

：既
すで

に実施中
じっしちゅう

」「 ○
しろまる

：今後
こ ん ご

検討
けんとう

」とあるが、「実施中
じっしちゅう

」だからこれで
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終わ
お  

りでは困る
こま   

。今
いま

の取組
とりくみ

では足りない
た    

ところもたくさんあるので、その中身
な か み

を充実
じゅうじつ

して範囲
は ん い

を広げる
ひろ     

という考え方
かんが  かた

を持って
も   

取り組んで
と  く   

ほしい。また、専門性
せんもんせい

の高い
たか   

手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

の派遣
は け ん

につい

ても、例えば
た と    

吹田
す い た

市民
し み ん

病院
びょういん

で専門性
せんもんせい

の高い
たか   

手話通
し ゅわ つう

訳者
やくしゃ

をぜひ設置
せ っ ち

していただきたいと以前
い ぜ ん

か

ら要望
ようぼう

しているが、今
いま

は病院
びょういん

の受付
うけつけ

に「手話通
し ゅわ つう

訳者
やくしゃ

」ではなく「手話
し ゅ わ

ができる人
ひと

」が設置
せ っ ち

されて

おり、案内
あんない

だけしかしてくれない。病院
びょういん

に行きたい
い    

場合
ば あ い

は、事前
じ ぜ ん

に障
しょう

がい福祉室
ふ く し し つ

へ手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

の

予約
よ や く

を依頼
い ら い

して、一緒
いっしょ

に診て
み  

もらうという方法
ほうほう

になっている。いつでもどこでも病院
びょういん

に専門性
せんもんせい

の高い
たか   

手話通
し ゅわ つう

訳者
やくしゃ

を設置
せ っ ち

してほしいと思って
おも     

いる。また、病院
びょういん

以外
い が い

のところでも、手話通
し ゅわ つう

訳者
やくしゃ

が設置
せ っ ち

されていないところがたくさんあり、手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

派遣
は け ん

をお願
ねが

いしてもできないと言われる
い    

こともある。当事者
と う じ し ゃ

の生活
せいかつ

の状 況
じょうきょう

に合わせて
あ    

通訳
つうやく

の派遣
は け ん

が必要
ひつよう

だと思っている
お も      

ので検討
けんとう

して

ほしい。 

 

【事務局
じ むき ょ く

】 

・当事者
と う じ し ゃ

の方々
かたがた

の意見
い け ん

を聞く
き  

場
ば

としての協
きょう

議会
ぎ か い

の設置
せ っ ち

について、現在
げんざい

、吹田市
す い た し

では、関係
かんけい

してい

る所管
しょかん

室課
し つ か

に寄せられた
よ    

声
こえ

を、それぞれで対応
たいおう

している。今回
こんかい

の施策
せ さ く

推進
すいしん

方針
ほうしん

の庁内
ちょうない

作業
さぎょう

部会
ぶ か い

では、当事者
と う じ し ゃ

の声
こえ

を集めて
あ つ    

対応
たいおう

を協議
きょうぎ

したいと考えて
かんが    

いる。当事者
と う じ し ゃ

の声
こえ

は非常
ひじょう

に大事
だ い じ

なこ

とだと考えて
かんが     

いるので、しっかりと皆様
みなさま

のお声
  こえ

に応えられる
こ た        

よう引き続き
ひ  つ づ  

検討
けんとう

していく。 

・市民
し み ん

病院
びょういん

に対する
た い    

要望
ようぼう

は、市民
し み ん

病院
びょういん

を所管
しょかん

している健康
けんこう

医療部
いりょ うぶ

にも伝え
つた   

、対応
たいおう

を呼び
よ  

かけてい

く。 

 

【委員
い い ん

】 

・資料
しりょう

2-4の「手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

等
とう

促進
そくしん

条例
じょうれい

 施策
せ さ く

推進
すいしん

方針
ほうしん

策定
さくてい

スケジュール
す け じ ゅ ー る

」の2番
ばん

の「手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

等
とう

促進
そくしん

条例
じょうれい

作業
さぎょう

部会
ぶ か い

（聴覚
ちょうかく

・視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

、学識
がくしき

経験者
けいけんしゃ

等
とう

）」と5番
ばん

「手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

等
とう

促進
そくしん

条例
じょうれい

作業
さぎょう

部会
ぶ か い
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（庁内
ちょうない

関係室課
かんけいしつか

）」はどのように連携
れんけい

を取って
と   

いくのかを教えて
お し    

ほしい。当事者
と う じ し ゃ

の意見
い け ん

を1回
かい

し

か聞いて
き   

いない状態
じょうたい

で骨子
こ っ し

案
あん

を作成
さくせい

するスケジュール
す け じ ゅ ー る

に見え
み  

るが、ちゃんと連携
れんけい

が取れて
と   

い

るのか教え
おし   

てほしい。 

・資料
しりょう

2-5の推進
すいしん

方針
ほうしん

1の主
おも

な取組
とりくみ

に「パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

やポスター
ぽ す た ー

を用いた
もち     

啓発
けいはつ

」とあり、阪
はん

急電車
きゅうでんしゃ

で

手話
し ゅ わ

や点字
て ん じ

に関する
かん     

ポスター
ぽ す た ー

を見かけた
み    

が、6
 

月
がつ

末
まつ

に掲載
けいさい

が終わる
お   

と聞いた
き   

。現在
げんざい

はポスター
ぽ す た ー

の掲載
けいさい

はしていないのか。 

・資料
しりょう

2-5の推進
すいしん

方針
ほうしん

1に「未就学
みしゅうがく

施設
し せ つ

や学校
がっこう

における手話
し ゅ わ

に接する
せっ     

機会
き か い

の提供
ていきょう

」とあるが、

聴覚障
ちょうかくしょう

がい児
じ

に対
たい

する未就学施設
みしゅうがくしせつ

が本当
ほんとう

にできているのであれば、実績
じっせき

を教えて
おし     

ほしい。

「学校
がっこう

における手話
し ゅ わ

に接
せっ

する機会
き か い

の提供
ていきょう

」についても吹田南
すいたみなみ

小学校
しょうがっこう

で手話
し ゅ わ

の勉強
べんきょう

をしている

と聞き
き  

、すごく良い
よ  

取組
とりくみ

だと思って
おも     

いるが、1校
こう

だけだと聞い
き  

ている。他
ほか

にも実績
じっせき

があれば

教えて
おし     

ほしい。 

 

【事務局
じ むき ょ く

】 

・庁内
ちょうない

作業
さぎょう

部会
ぶ か い

と庁外
ちょうがい

作業
さぎょう

部会
ぶ か い

の連携
れんけい

について、庁外
ちょうがい

作業
さぎょう

部会
ぶ か い

は、7月
がつ

3日
みっか

（第1回
だい  かい

）と8月
がつ

28

日
にち

（第2回
だい  かい

）の合計
ごうけい

2回
かい

、当事者
と う じ し ゃ

の声
こえ

を聞く
き  

機会
き か い

を設けて
もう     

いる。庁内
ちょうない

・庁外
ちょうがい

で話
はな

し合
あ

ったことを

それぞれ報告
ほうこく

し合い
 あ  

、施策
せ さ く

推進
すいしん

方針
ほうしん

をより実態
じったい

に近い
ち か  

ものとして精度
せ い ど

を高めて
た か    

いけるよう、

連携
れんけい

を取って
と   

いる。 

・主
おも

な取組
とりくみ

の黒丸
くろまる

の箇所
か し ょ

が、実施
じ っ し

できているとまでは言えない
い   

のではないかという意見
い け ん

について、

今後
こ ん ご

は「一部
い ち ぶ

実施
じ っ し

」という項目
こうもく

を新た
あら   

に設ける
もう     

予定
よ て い

である。資料
しりょう

でお示し
しめ   

したのは現時点
げんじてん

の

取組
とりくみ

で、実際
じっさい

は十分
じゅうぶん

にできていないと御意見
ご い け ん

いただくところもあり、そこは申し訳
もう  わけ

ないと
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思って
お も    

いる。阪
はん

急電車
きゅうでんしゃ

に掲
けい

示
じ

していたポスター
ぽ す た ー

については、S D G s
えすでぃーじーず

トレイン
と れ い ん

が走って
は し    

いる期間
き か ん

に合わせて
あ    

掲載
けいさい

するという話
はなし

になっていたので、現在
げんざい

は掲載
けいさい

されていない。今
いま

は実施
じ っ し

できて

いないという御指摘
ご し て き

はあると思う
おも   

が、今後
こ ん ご

はそういった点
てん

も含めて
ふく     

、施策
せ さ く

推進
すいしん

方針
ほうしん

について、

再度
さ い ど

協議
きょうぎ

をしていく。 

・未就学
みしゅうがく

施設
し せ つ

や学校
がっこう

における取組
とりくみ

について、現状
げんじょう

では庁内
ちょうない

作業
さぎょう

部会
ぶ か い

の中
なか

で、担当
たんとう

の学校
がっこう

職員
しょくいん

か

らヒアリング
ひ あ り ん ぐ

をしている。保育
ほ い く

園
えん

については、統一的
とういつてき

な対応
たいおう

ではないが、一部
い ち ぶ

で子供
こ ど も

たちに手話
し ゅ わ

を使って
つか     

、保育
ほ い く

をしていると聞い
き  

ている。小
しょう

・中
ちゅう

学校
がっこう

については、総合
そうごう

学習
がくしゅう

の時間
じ か ん

で生徒
せ い と

に

手話
し ゅ わ

を教えて
おし     

いる。その他
    ほか

にも、展示
て ん じ

や車椅子
くるまいす

体験
たいけん

等
とう

、実施
じ っ し

していると聞いて
き   

いるが、どこの

学校
がっこう

でどういった事業
じぎょう

を実施
じ っ し

しているかまでは把握
は あ く

できていない。 

 

【委員
い い ん

】 

・作業
さぎょう

部会
ぶ か い

のメンバー5人
にん

中
ちゅう

2人
ふたり

しか当事者
と う じ し ゃ

がいない中
なか

でも、これだけ新しい
あたら     

視点
し て ん

での意見
い け ん

が

出る
で  

のかというのが7月
がつ

3日
みっか

の庁外
ちょうがい

作業
さぎょう

部会
ぶ か い

に参加
さ ん か

した際
さい

に感じた
か ん    

ことである。障
しょう

がい者
しゃ

の

権利
け ん り

条約
じょうやく

を国連
こくれん

で策定
さくてい

していった中
なか

で「私
わたし

たち抜き
  ぬ  

に私たち
わたし     

のことを決めないで
き    

」というの

がキャッチフレーズ
き ゃ っ ち ふ れ ー ず

になったが、当事者
と う じ し ゃ

の視点
し て ん

というのは、聞こ
き  

えたり見えたり
み    

する人
ひと

には想像
そうぞう

がつかないようなところで引っ
ひ  

かかるものである。 

・私
わたし

は分厚い
ぶ あ つ   

資料
しりょう

を見ながら
み    

会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

できるが、視覚障
しかくしょう

がいのある作業部
さぎょうぶ

会員
かいいん

は事前
じ ぜ ん

に誰
だれ

か

に読んで
よ   

もらったものを聞い
き  

て、一生懸命
いっしょうけんめい

覚えこんで
お ぼ       

から参加
さ ん か

しているとおっしゃっていた。も

し会議
か い ぎ

資料
しりょう

がテキストデータ
て き す と で ー た

なら、パソコン
ぱ そ こ ん

の読み上げ
よ  あ  

ソフト
そ ふ と

で再生
さいせい

したものを聞きながら
き    

会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

できるとおっしゃっていて、そういう視点
し て ん

が抜けて
ぬ   

いたなと気付かされた
き づ     

。 
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・手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

等
とう

促進
そくしん

条例
じょうれい

は、手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

の普及
ふきゅう

および障
しょう

がい者
しゃ

の意思
い し

疎通
そ つ う

手段
しゅだん

ということで、

聴覚障
ちょうかくしょう

がい者
しゃ

・視覚障
しかくしょう

がい者
しゃ

以外
い が い

にも、例えば
たと     

脳性
のうせい

麻痺
ま ひ

で言語障
げんごしょう

がいの方
かた

が、いくらしゃべっ

ても話してる
は な      

発語
は つ ご

を理解
り か い

してもらえないというしんどさ。こういうところまで広が
ひろ   

っていかない

と、この条例
じょうれい

ができても、障
しょう

がいのある方
かた

のコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

手段
しゅだん

が利用
り よ う

しやすいまちには

ならないと思って
おも     

いる。そうやってお互い
 た が  

に様々
さまざま

な障
しょう

がいについて理解
り か い

し合う
 あ  

ことで、吹田市
す い た し

はお互い
 た が  

に思いやり
お も      

のあるまちになると思う
おも   

。 

・主
おも

な取組
とりくみ

で白
しろ

丸
まる

になっている「市内
し な い

大学
だいがく

の学生
がくせい

の手話
し ゅ わ

サークル
さ ー く る

と連携
れんけい

した取組
とりくみ

」とあるが、

聴覚障
ちょうかくしょう

がい者
しゃ

の当事者
と う じ し ゃ

が手話
し ゅ わ

サークル
さ ー く る

に来て
き  

教えて
おし     

くださり交流
こうりゅう

することは、すごく

モチベーション
も ち べ ー し ょ ん

が上が
あ  

るものである。本当
ほんとう

に聞こえない
き    

人
ひと

から学び
まな   

、聞こえない
き     

人
ひと

に手話
し ゅ わ

が

通じた
つう     

瞬間
しゅんかん

の喜び
よろこ   

。そういうことで当事者
と う じ し ゃ

の力
ちから

も借り
か  

ながら、本当
ほんとう

に誰
だれ

もが住みやすい
す    

まち

を作って
つく     

いけると思う
おも   

ので、作業
さぎょう

部会
ぶ か い

の中
なか

でできることがあったら協 力
きょうりょく

したい。今後
こ ん ご

とも

御提言
ごていげん

よろしくお願い
  ねが   

したい。 

 

【委員
い い ん

】 

・今回
こんかい

の手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

等
とう

促進
そくしん

条例
じょうれい

の中
なか

に聴覚
ちょうかく

過敏
か び ん

の問題
もんだい

は取り上げ
と  あ  

ているか？ 

 

【事務局
じ むき ょ く

】 

・現状
げんじょう

では聴覚
ちょうかく

過敏
か び ん

の問題
もんだい

は取り上げて
と  あ   

いない。今後
こ ん ご

、作業
さぎょう

部会
ぶ か い

等
とう

で検討
けんとう

していきたいと思っ
おも   

ている。 

 

３ その他
    た

障
しょう

がい福祉
ふ く し

関連
かんれん

施策
せ さ く

について 

①令和
れ い わ

５年度
  ねんど

施設
し せ つ

整備
せ い び

実績
じっせき

報告
ほうこく

について  
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②障
しょう

がい者
しゃ

福祉
ふ く し

年金
ねんきん

の廃止
は い し

財源
ざいげん

による令和
れ い わ

６年度
  ねんど

の新規
し ん き

・拡充
かくじゅう

事業
じぎょう

の報告
ほうこく

 

（事務局
じ むき ょ く

から上記
じょうき

の内容
ないよう

について説明後
せつめいご

、質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

） 

 

【委員
い い ん

】 

・障
しょう

がい者
しゃ

福祉
ふ く し

年金
ねんきん

が9月
がつ

の給付
きゅうふ

で最後
さ い ご

になるということをわかっていない利用者
り よ う し ゃ

の方
かた

がいた

が大丈夫
だいじょうぶ

か。また廃止
は い し

によってどのような影響
えいきょう

があると考え
かんが  

ているか。 

 

【事務局
じ むき ょ く

】 

・障
しょう

がい者
しゃ

福祉
ふ く し

年金
ねんきん

の支給
しきゅう

対象者
たいしょうしゃ

の方
かた

には個別
こ べ つ

に廃止
は い し

の案内
あんない

をしている。市報
し ほ う

・ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

で

も、制度
せ い ど

を廃止
は い し

することを周知
しゅうち

している。 

・影響
えいきょう

の問題
もんだい

については、当事者
と う じ し ゃ

の声
こえ

を聞かなければ
き     

ならないと考えて
かんが    

いる。どのような方法
ほうほう

が

より効果的
こうかてき

かは、これから検討
けんとう

し、何ら
な ん  

かの対応
たいおう

をしていきたいと考え
かんが  

ている。 

 

【委員
い い ん

】 

・資料
しりょう

3-2 の財源
ざいげん

の活用
かつよう

事業
じぎょう

一覧
いちらん

について、拡充
かくじゅう

した事業
じぎょう

だけで表
ひょう

を埋める
う   

のではなく、新旧
しんきゅう

の事業
じぎょう

トータル
と ー た る

でどうなるかをとらえていく必要
ひつよう

があると思う
おも   

。 

・今年度
こんねんど

1億 1000万円
お く      ま ん え ん

で、来年度
らいねんど

、障
しょう

がい者
しゃ

福祉
ふ く し

年金
ねんきん

が廃止
は い し

になると、2億円
おくえん

近い
ちか   

財源
ざいげん

になる。

他
ほか

にスクラップ
す く ら っ ぷ

されている事業
じぎょう

もあるので、その財源
ざいげん

も合わ
あ  

せて、次
つぎ

は重度
じゅうど

についての施策
せ さ く

を

どう作って
つく     

いくのか、見える
み   

形
かたち

で施策
せ さ く

の検討
けんとう

をしていただきたい。 

 

【委員
い い ん

】 

・8月
がつ

13日
にち

に東京
とうきょう

で、障
しょう

がい者
しゃ

5,000人
にん

が解雇
か い こ

や退職
たいしょく

。就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
し え ん

A
えー

型
がた

作業
さぎょう

所
しょ

が329か所
しょ
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閉鎖
へ い さ

された。吹田市
す い た し

はどのような実態
じったい

なのか教えて
おし     

ほしい。 

 

【事務局
じ むき ょ く

】 

・報酬
ほうしゅう

改定
かいてい

で、地域
ち い き

によって、賃金
ちんぎん

が低い
ひく   

事業所
じぎょうしょ

については、賃金
ちんぎん

の大小
だいしょう

によってメリハリ
め り は り

をつ

けるという意味
い み

で、報酬
ほうしゅう

がマイナス
ま い な す

になったという話
はなし

は聞いて
き   

いる。経営
けいえい

が厳しい
きび     

という声
こえ

も

聞いて
き   

いるが、吹田
す い た

市内
し な い

の就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
し え ん

A
えー

型
がた

作業所
さぎょうしょ

がどうかまでは、まだ実態
じったい

把握
は あ く

をしてい

ない。 

 

③ダスキン
だ す き ん

「ミスドミュージアム
み す ど み ゅ ー じ あ む

」のリニューアル
り に ゅ ー あ る

について 

（委員
い い ん

から上記
じょうき

の内容
ないよう

について説明
せつめい

） 

 

事務局
じ むき ょ く

から連絡
れんらく

事項
じ こ う

 

 

【事務局
じ むき ょ く

】 

・昨年度
さくねんど

、障
しょう

がい者
しゃ

支援
し え ん

プラン
ぷ ら ん

の策定
さくてい

に向けて
む   

実施
じ っ し

したアンケート
あ ん け ー と

の最終的
さいしゅうてき

な報告書
ほうこくしょ

を10月
がつ

に

ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

に掲載
けいさい

予定
よ て い

。障
しょう

がい者
しゃ

支援
し え ん

プラン
ぷ ら ん

のページ
ぺ ー じ

に掲載
けいさい

する予定
よ て い

なので、見
み

てほしい。 

・次回
じ か い

、第2回
だい  かい

専門
せんもん

分科会
ぶんかかい

は、令和
れ い わ

7
 

年
ねん

1
 

月
がつ

から2月
がつ

にかけて開催
かいさい

する予定
よ て い

である。詳細
しょうさい

が決
き

まり

次第
し だ い

お知
し

らせする。 

 

 

（以上
いじょう

） 


